



Mi Universidad

Control de lectura

Evelin Domínguez Ángeles

Control de lectura primer parcial

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 06 de septiembre de 2024

Interculturalidad en la salud. La nueva frontera de la medicina.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz *Uvet. n* 19-08-21

La interculturalidad en la salud se refiere a la capacidad de los profesionales de la salud para proporcionar atención médica efectiva a pacientes de diferentes culturas y orígenes, lo que implica conocer las creencias y prácticas de salud de los diferentes culturas existentes como también el respeto por las culturas y evitar estereotipos, la colaboración de intérpretes y mediadores culturales cuando sea necesario, la adaptación de las prácticas de atención médica y la habilidad para comunicarse. La interculturalidad es un término que ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina, es un derivado de la antropología y se ha ido decantando a uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina:

Interculturalidad en la salud. La medicina en los últimos años/siglos ha seguido un conjunto de principios básicos sobre lo que es la medicina y un método para generar un mayor conocimiento o abordar algún tipo de cambio. Por su propio carácter la interculturalidad es diferente, es un tema que nos compromete a todos no solo en el aspecto de profesionales de la salud si no también como personas que somos seres humanos y porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su identidad propia, su identidad cultural frente a otras personas con su propia identidad cultural en un

Salud Intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Quem

Los conceptos inicialmente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la salud y cultura del usuario en el proceso de atención de salud, son la interculturalidad en salud o salud intercultural. La pertinencia cultural es un acontecimiento que no es exclusión de lo ético, implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano tomándolo a consideración como un factor importante en cualquier proceso de salud y de enfermedad. Debe de haber y de sobre todo existir un respeto a diferentes diversidades, sobre todo en países cuyos tasas de inmigración son altas por estas situaciones se han puesto a desarrollar diversas estrategias que facilitan la relación médico-paciente. Por eso la antropología ayuda a comprender las culturas involucradas en procesos sociales. Cultura se define como un complejo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductas ya sea aprendidas o transmitidas entre las personas a través del lenguaje y sucede en una sociedad, en este concepto convergen dos grandes dimensiones: una correspondiente a la ideacional o una cognitiva que sintetiza el mundo simbólico de las personas y sus pensamientos, conocimientos y creencias adquiridos a través del

Referencias bibliográficas

- 1- Kleinamn, A 2006 Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la mediana, antropología in the clínica, revista pelvana de medicina experimental y salud pública.
- 2- Diet,6.2011 Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UNAH. Cuernavaca. Morelos
- 3- Revista médica de chile.sep. 2023 Soludintercultural, elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Aon.M.Aldo vida H. Jaine nelre R.